

FORO POLÍTICO DE CATALUÑA

Hoy, elección del representante de Cataluña en la Comisión Negociadora de los Nueve

Convergència y Esquerra Democràtiques apoyarán la candidatura de Coll i Alentorn (U. D. C.)

Venticuatro horas antes de la reunión que deben celebrar las fuerzas políticas catalanas partidarias de la negociación a nivel de Estado entre la Presidencia del Gobierno y la «Comisión de los Nueve» con el fin de designar un sustituto a Jordi Pujol, todo parece indicar que, tal cual indicábamos en nuestra edición de ayer, en esta misma sección, el mandato para representar los intereses catalanes en la mencionada comisión negociadora recaerá en el presidente del Consell Nacional de la Unió Democràtica de Catalunya, Miquel Coll i Alentorn.

En efecto, en contacto con Jordi Pujol, «La Vanguardia» ha podido saber que tras una reunión celebrada a primeras horas de la jornada de ayer con la participación de los más destacados dirigentes de Convergència Democràtica de Catalunya y que su aliado electoral Esquerra Democràtica de Catalunya, tanto la C.D.C. como la E.D.C. han decidido apoyar la propuesta formulada por la U.D.C. de designar a Coll i Alentorn como representante de Cataluña ante dicha Comisión.

«Espero que nuestro voto sea determinante», indicó Jordi Pujol, «y que el resto de formaciones políticas otorguen a Coll i Alentorn su mandato.»

Para Jordi Pujol, las razones que han movido a C.D.C. y a E.D.C. en favor de la candidatura de Coll i Alentorn, son diáfnas: «Nos hace el efecto —precisa— que es un hombre de larga tradición catalanista. Su nivel intelectual y su trayectoria política hacen de él el personaje idóneo para representar a Cataluña en esta Comisión que, ya ha superado muchos de los problemas que planteaba y logrado muchos de sus objetivos.»

Por su parte, un portavoz cualificado del Partit Socialista Unificat de Catalunya ha indicado a «La Vanguardia», que el P.S.U.C. no presenta candidato alguno para formar parte de la Comisión que votará al que obtenga un mayor consenso con el fin de respaldar con un voto mayoritario al representante de Cataluña en la mencionada Comisión. — F. LL. P.

Podría ser verdad...

● La ofensiva del cartelito y las cartas en el buzón van en aumento. Y en estos momentos, la militancia no da para tanto. Consecuencia: los señores del Partit Socialista de Catalunya (Reagrupament), han contratado los servicios de quien quiera ser contratado. A tres pesetas el cartel pegado por las paredes de la ciudad; a treinta céntimos la octavilla metida en los buzones. Lo que se hace saber por si algún lector está interesado en sacarse un sobresueldo.

● Los que no pararon en toda la noche del jueves fueron los jóvenes leones de Fuerza Nueva. El viernes por la mañana, toda la ciudad, todo el centro de la ciudad, apareció inundado de banderas españolas —es decir, las instituidas por Carlos III— instando a la afiliación a Fuerza Nueva. Prometen unidad nacional y unidad sindical, entre otras cosas. Y deben trabajar con escalera, porque las colocan en lo alto de los semáforos. Se ve que están en forma.

● Pau Miserachs, ex democracia cristiana, después de meses de silencio y meditación trascendental, ha escrito una larguísima carta a los amigos, que es todo lo contrario de una noticia periodística: el «lead» de la información —osea, la parte más importante— no está en el primer párrafo, como nos enseñaron a todos en primer curso de periodismo, sino en el último. Claro que Pau Miserachs no es periodista, sino abogado, pero está feo tener que tragarse un rollo de tomo y lomo para enterarse, en las tres últimas líneas, de que se pasa a la Esquerra Republicana. Que sigui benvingut.

● La gente se quedó tan traspuesta después del gran mitin de la UDC que todos se hacen lenguas sobre lo bien que estuvo, y tanta gente y tal y cual. Moraleja: nos aseguran que para el 15 de abril, día más, día menos, los de Convergència-Esquerra Democràtica preparan el gran mitin en el palacio de los Deportes, más que nada para fardar un poco. Y con la esperanza de que no se lo prohíban, como en Gerona.

● Los señores de la Esquerra Republicana de Catalunya han agotado todas las existencias de kleenex de la ciudad. El motivo: no dejan de llorar ante el lapsus que publicamos en nuestro «Foro» de ayer. Y es que les incluimos entre los que habían apoyado la presencia de Pujol en la Comisión Negociadora. «Eso, nosotros, nunca», sollozan, compungidos. Tienen razón, los pobres. Pero no es para ponerse tan tristes, que cosas de esas pasan todos los días. Lo que queríamos decir nosotros es la Esquerra Democràtica. ¿Por qué no se ponen de acuerdo y nos clarifican el panorama uniéndose todos de una vez, que traemos al personal despistadísimo?

FOTOGRAFIA INDUSTRIAL Y PUBLICITARIA

Proyecto y realización de catálogos, folletos, etc.

Teléfono 228 94 00

Convocatoria de actos políticos

TOSSA DE MAR. — Mitin de Convergència Democràtica de Catalunya, esta noche, a las 10, en «El Ruedo». Intervendrán Enric Ametller, Carles Batlle, Josep Escobar, Ponç Feliu, Francesc Ferrer, Joan Saques.

SANTA MARIA DE CORCO. — Presentación de Unió Democràtica de Catalunya, a las 21.30 en el local de «Educación y Descanso». Tomarán la palabra Miquel Coll i Alentorn, Albert Vila y Joaquim Xicoy.

VILANOVA I LA GELTRU. — Mesa redonda del Partido Social Regionalista, a las seis de la tarde en el Restaurante Aleix.

CASTELLOLI. — Presentación del Partit Socialista de Catalunya-Congrés, a las 9 de la noche en el cine de la localidad.

CALDES D'ESTRACH. — Conferencia de Jordi Pujol, hoy, a las 10 de la noche, en la Sala Bellavista.

CENTELLAS. — Conferencia de Anna Balletbó, del Partit Socialista de Catalunya-Congrés en el «Palau dels Comtes», a las diez de la noche. El tema de la disertación será «L'Estatut i la dona».

BLANES. — Albert Pons Valón, de Convergència Democràtica de Catalunya, hablará esta noche a las diez en el Centre Parroquial dels Pins sobre «Les Associacions de Veïns».

RIPOLLET. — Para hoy, a las ocho y media de la tarde en el Pabellón de los Deportes está prevista la presentación de la Organización Revolucionaria de Trabajadores. Intervendrán Antonio Pérez Cabello, Manuel López Álvarez, y Victoria Armendáriz.

HOSPITALET. — Mitin del PSOE en el Instituto de Enseñanza Media de Can Serra, a las 7 de la tarde. Hablarán Mercedes Aroz, Ignacio Pujana, Julián Rubio, Garcilaso Aguado, Rosa Pérez, J. M. Salgado y Carlos Cigarrán.

MATARO. — Santiago Martínez, de Unió Democràtica de Catalunya, hablará esta noche, a las diez en el Centro Cultural El Racó sobre «Els drets de la dona».

ARTESA DE LERIDA. — Presentación del Partit Socialista de Catalunya-Reagrupament a cargo de Manuel Lladonosa, Xavier Maurel y Joaquim Arana. Hoy, a las diez de la noche.

SABADELL. — Mitin del Partit Socialista de Catalunya-Congrés, a las 8 de la tarde, en el salón de actos del Colegio Nacional Presidente Kennedy, de Can Oriach. Intervendrán Francesc Bordas, Dolores Torrent, María Dolores Sánchez y Eduardo Martín.

BELL-LLOC. — Conferencia de Josep Planxart sobre «L'Estatut d'Autonomía de 1932». En la Societat Cultural i Recreativa, a las 21.30 horas.

Prohibido un mitin de Esquerra Nacional

El acto que debía celebrar el viernes Esquerra Nacional en el Col·legi Sagrat Cor, de la Dreta de l'Eixample, ha sido desautorizado por el gobierno civil. Los oradores previstos eran Elvira Conejero, Ramón Canalías, Patricia Gabancho y Jordi Gil.

Con esta nueva decisión gubernativa, Esquerra Nacional ha visto prohibidas todas sus conferencias y mitines desde que efectuó la presentación en Barcelona el pasado 28 de febrero, en el Colegio de Abogados.

Macià tendrá un monumento en su Vilanova natal

Con el fin de convertir en realidad el deseo de los vilanoveses de rendir homenaje a Francesc Macià i Llussà, primer presidente de la Generalitat, ha quedado constituida una comisión que «cuidará de su organización divulgando todo cuanto sea posible de la singular y relevante personalidad del presidente Macià, con toda la carga sentimental y llena de simbolismo que lo acompañó en la vida y que trascendió más allá de su muerte», informa nuestro corresponsal Miguel Anson.

Asimismo cuidará de encauzar y facilitar la construcción, por suscripción popular, de un monumento a Francesc Macià, cuyo proyecto ha sido encargado al escultor catalán Josep Maria Subirachs.

El monumento estará compuesto por un grupo escultórico de unos 15 metros de altura, hecho a base de hormigón, cuya parte más visible estará constituida por cuatro columnas desiguales. Habrá asimismo un espacio más reservado en la base del monumento, y a nivel inferior al suelo, al que se accederá mediante unos escalones, donde quedarían grabadas en su pared las fechas biográficas de Francesc Macià y asimismo su efigie.

Siguen sin llegar las amnistías para los políticos de la Modelo

Casi todos los que han salido han sido por delitos comunes

Aunque ya han salido algunos presos indultados de la Cárcel Modelo —casi todos por delitos comunes— aún no ha llegado casi ninguna notificación de amnistía y, según han confirmado algunos abogados implicados en estos casos, no se esperan novedades esta semana.

Ello se debe a que las autoridades militares de esta ciudad han decidido esperar hasta que no lleguen de Madrid las normas aclaratorias del verdadero alcance de la amnistía. Sin embargo, cuatro presos podrían salir esta misma semana. Se trata de Antonio González Terrón, José Ramón Martínez de la Fuente, Lorenzo Jurado y Angel González García. Los dos primeros, ya tienen los expedientes en manos de la Audiencia Nacional —por lo que la decisión de Barcelona no les afecta—, y los dos últimos que tenían sus casos en el antiguo TOP y ahora, en los Juzgados de Madrid, podrían ver sus trámites acelerados. De momento, sólo el lunes y el martes han salido dos beneficiados por la amnistía.

Según la CNT, en la cárcel Modelo siguen detenidos veinte de sus militantes

El Comité de Catalunya de la CNT quiere salir al paso de las informaciones difundidas por agencia de prensa, citando como fuente el Ministerio de Justicia, según las cuales son tan sólo cuatro los militantes de la CNT encarcelados hasta la publicación de las medidas de gracia en el «BOE».

Este Comité quiere dejar bien claro que:

1) La CNT es la única organización sindical que, desgraciadamente, tiene actualmente presos.

2) Después de la ETA, la CNT es la segunda organización de España por su número de encarcelados.

3) Tan sólo en la cárcel Modelo de Barcelona quedan los siguientes militantes de la CNT: Emilio Barberá Guití, José Illamola Campradón, Luis Folch Abelló, Javier Jarrod Lagunas, José Cuevas Casado, José Antonio López Playa, Carlos Jaén, Francisco Soler Amigó, Roque Cano Pérez, Joaquín Gambien Hernández, Joan García Nieto, José Antonio Caravaca Martínez, Antonio Marañón Aranda, secretario de la Federación Local de Murcia; José Hernández Escáñiz; José Lozano Cano, Alfonso García García, Luis Maquero Zurita, José Miguél Maluquer, Carlos Egido, Juan José Díaz.

Por otra parte, en diversos penales de España se encuentran cumpliendo distintas penas cerca de una docena de cenetistas.

Por último, el Comité de Catalunya reclama de las autoridades el que se abra una investigación sobre las extrañas circunstancias en que se produjo el asesinato de Angel Valentín Pérez el pasado domingo en la Pça. Sant Jaume.

Hilo del día

Solidaridad

Las diez organizaciones participantes en la Comisión de los Diez elegirán hoy al sustituto de Jordi Pujol, quien pidió el relevo como impulsor de estas organizaciones en la negociación con el presidente Suárez. La pujolista Convergència Democràtica, sin embargo, seguirá apoyando dicha comisión.

Esta participación, aun admitiendo la validez de otras estrategias negociadoras, es una prueba más de la solidaridad de las fuerzas políticas del pueblo catalán con quienes construyen la democracia en el resto del Estado español. También cinco grandes familias políticas españolas (liberales, democristianos, socialdemócratas, socialistas y comunistas) se han solidarizado y asumido las reivindicaciones autonómicas catalanas, plasmadas en el documento de las «nacionalidades».

Y es que al reivindicar la devolución de los principios e instituciones configurados en el Estatut del 32 no se exige ningún privilegio para el Principado, sino la posibilidad institucional de hacer una Cataluña válida para todos.

Este «todos» incluye a todos los inmigrantes, muchos de los cuales han dejado sus pueblos de nacimiento debido a los desequilibrios regionales existentes en España. Pero, como ha recordado Trias Fargas, este desequilibrio es el producto de una política económica llevada a cabo en los años sesenta por uno de los Estados más centralistas del mundo.

Impedida la celebración de un mitin del Partido del Trabajo

Para el pasado martes estaba anunciada la celebración de un mitin-presentación del Partido del Trabajo en el Poble Nou, en el local de la Cooperativa Paz y Justicia.

Horas antes fue comunicada la prohibición al militante Francisco Javier Marín, firmante de la comunicación a gobierno civil. Comunicada la prohibición al público asistente al acto, se decidió celebrar una reunión en otro local cercano, en la que hablaron Jordi Fontcuberta, Rosa María Rico y Francisco Javier Marín, y a la que asistieron unas 150 personas, según informa el gabinete de prensa del PT.

REPAR, S. A.

REFORMA PISOS

Cocinas y baños
Grandes facilidades
Padiña, núm. 347
Teléfono 256-69-02



CENTRE CATALÀ

EL PARTIT DEL NOU CENTRE.

BARCELONA
Diagonal, 415, 7.º - T. 227 86 77 - 227 82 09

ACTES POLÍTICS

BARCELONA - Dilluns, 28 de març. A les 10 de la nit

LLUISOS DE GRACIA (Plaça del Nord, 9)

INTERVINDRAN:

Francesc Rajart · Carles Grau i Petit Carles Güell · Joaquim Molins i Amat

BARCELONA Dimarts, 29 de març. A les 8 del vespre

Societat Coral "LA LIRA" Coroleu, 15

INTERVINDRAN:

Filibert Maeso · José Luis Urruela Francesc Vendrell · Carles Güell

BARCELONA Dimarts, 29 de març. A les 8 del vespre

Col·legi Universitari ABAD OLIVA-Avda. Pearson, 9

INTERVINDRAN:

Mònica Parera i Biosca Jordi Prat i Ballester

(Director de les Jornades Tècniques de Formació Política del IEPSP)

Joaquim Molins i Amat (Secretari General del CENTRE CATALÀ) Pere Vicens i Rahola

LA GARRIGA - Dimarts, 29 de març. A les 10 de la nit

Sala de Cultura de l'AJUNTAMENT

INTERVINDRAN:

Joaquim Molins i Amat (Secretari General del CENTRE CATALÀ)

ACTE ORGANITZAT PER LA FUNDACIO MAURI

BARCELONA - Dimecres, 30 de març. A les 8 del vespre

Col·legi dels GERMANS MARISTES-València, 370

(Entre Passeig de Sant Joan i Roger de Flor)

INTERVINDRAN:

Joan Panadès · Jordi Sala Carles Güell · Joaquim Molins i Amat

TORTOSA - Dijous, 31 de març. A les 8 del vespre

CINEMA FEMINA

INTERVINDRAN:

Joan Panadès · Bettina Lozoya Carles Güell · Joaquim Molins i Amat

LLIBERTAT · JUSTÍCIA · PROGRÉS